
 
 
 

Protokoll der 41. Verbandsratssitzung vom 1. Dezember 2022 

  ___________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; 
Erich Herrmann, Luterbach; Michael Kummli, Subingen; Christine 
Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Claudia  
Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter 

Gast Max Ryf, Verwalter 

Entschuldigt Gregory Schmidlin, Derendingen 

Protokoll Johanna Affolter 

 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 7.11.2022 
3. Ferienplan Schuljahr 2024-2025 
4. Antrag Verkehrsberuhigungsmassnahmen Schöllerstrasse 
5. Infos aus AGs und Schulbetrieb 
6. Daten VR Sitzungen für das Jahr 2023 
7. Verschiedenes 

 ____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 19:00 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur letzten Sitzung dieses Jahres. Die Trak-
tandenliste liegt vor, neu wird zusätzlich als 4. Traktandum Antrag Verkehrsberuhi-
gungsmassnahmen Schöllerstrasse behandelt. 
 
 
2. Protokoll vom 7.11.2022 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Ferienplan Schuljahr 2024-2025 

Der Ferienplan muss jedes Jahr vom Verbandsrat bewilligt werden. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst den Ferienplan 2024-2025 einstimmig. 
 
 
4. Antrag Verkehrsberuhigungsmassnahmen Schöllerstrasse 

Auf Intervention der Schule ist auf der Schöllerstrasse vor einigen Jahren die Tempoli-
mite 30 eingeführt worden. Dank dieser Massnahme konnte der Verkehr tatsächlich ver-
langsamt werden, indes hat er in den letzten Jahren aber markant zugenommen. Dies ist 
vor allem den «Elterntaxis» geschuldet, welche hauptsächlich nach Schulschluss am Mit-
tag auf beiden Seiten der Schöllerstrasse auf Höhe Eingang zum Schulzentrum parkieren. 
Dies behindert den Bus Linie 16 beim Anhalten und Abfahren. Zudem blockieren anfah-
rende Eltern oft wegfahrende Lehrpersonen und Elterntaxis. Um solch gefährliche Situa-
tionen zu entschärfen und um Unfälle vorzubeugen, müsste dringend eine klar ge-
trennte, farblich differenzierte Markierung angebracht werden. 
 
Gleichzeit fahren um diese Zeit viele SuS von der Velorampe auf die Strasse. Diese Aus-
fahrt müsste zwecks Entschärfung von Gefahren z.B. durch einen Pfosten verengt wer-
den. 
Wie schon bei der Signalisation von Tempo 30 ist auch in diesem Fall die Eigentümerin 
der Strasse, die Gemeinde Luterbach, zuständig.  
 
Der VR begrüsst den Antrag, ist sich aber bewusst, dass dessen Umsetzung einen Prozess 
durchlaufen muss. Das Gesuch wird an die Gemeinde Luterbach, z. Hd. Planungskommis-
sion gerichtet, diese soll gleichzeitig auch mündlich über den Antrag informiert werden. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst den Antrag Verkehrsberuhigungsmassnahmen Schöl-
lerstrasse z.Hd. Gemeinde Luterbach einstimmig. 
 
 
5. Infos aus AGs und Schulbetrieb 
 
AG Schulküche 
Aufgrund einer erstellten Handwerkerliste werden Offerten eingeholt. An der Sitzung 
vom 19.12.22 soll dann bestimmt werden, wer gewählt wird. 
 
AG Tagesstruktur 
Die Lehrpersonen sind an der Gesamtkonferenz über die Tagesstruktur informiert wor-
den und die Anpassung der Mittagspause von 60’ auf 70’ wurde den Eltern mitgeteilt. Es 
wird mit 80 Mahlzeiten für das oz13 und mit 100 Mahlzeiten für das OZ DeLu gerechnet, 
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entsprechend hat der Schulleiter Kontakt mit 4 Caterern aufgenommen. Bei der BSU ist 
er bezüglich Anpassungen Schülerkurs Linie 16 beim OZ DeLu und entsprechend beim 
oz13 auf offene Ohren gestossen. Der neue Fahrplan ist eigentlich ab 10.12.22 gültig, 
Änderungen wären prinzipiell aber auch nachher noch möglich. Zurzeit wird ein Gesamt-
konzept erarbeitet. Der Mittagstisch wird def. im Sommer 2023 starten, die Schulleitun-
gen sollen darüber informiert werden. Zudem hat sich Adrian van der Floe mit der Ge-
meindeschreiben von Luterbach, Christa Löffler, bezüglich zu erwartender Mittagstisch-
preise ausgetauscht. 
 
AG Holzschnitzelheizung 
Die Bürgergemeinden haben eine Preiserhöhung von CHF 40 auf CHF 42/m3 angekündigt. 
Ein neuer Vertrag gilt ab Januar 2023. Bis Mitte Dezember soll aus aktuell drei Offerten 
für die neue Heizung der definitive Entscheid gefällt worden sein.  
 
AG Öffentlichkeitsarbeit 
Das Kostendach für die grafische Unterstützung für das Magazin liegt bei CHF 3000. Nun 
wurde eine Grafikerin gefunden, welche das Bulletin erstmalig für CHF 2160 und an-
schliessend für CHF 1080 pro Ausgabe gestaltet. 
 
Stand Anstellung Schulsekretariat oz13 und Verbandssekretärin 
Für die Stelle konnte eine Frau aus Subingen, Andrea Ludäscher, auf anfangs März ver-
pflichtet werden. 
 
 
Schulleiter 
• Eine Anfrage von Eltern wurde dahingehend beantwortet, dass die Wintersportlager 

nicht strikt obligatorisch sind und die Möglichkeit für Kostenermässigungen besteht. 
• In der Zwischenzeit hat eine weitere ICT Sitzung stattgefunden. 

 
 
Standortleiter 
• Die Berufserkundungstage, welche während 3 Tagen durchgeführt wurden, sind gut 

gelaufen. 
 
 
6. Daten VR Sitzungen für das Jahr 2023 
Start jeweils um 18:30 Uhr 
Montag, 9. Januar 2023 
Dienstag, 14. Februar 2023 
Mittwoch, 29.März 2023, 18:00 Uhr (Rechnung 2022) 
Dienstag, 9. Mai 2023 
Montag, 12. Juni 2023 
Mittwoch, 23. August 2023 
Mittwoch, 13.September, 8:00 Uhr AG Finanzen 
Donnerstag, 21. September 2023 (Budget 2024),  
Dienstag, 14. November 2023 
Dienstag, 5. Dezember 2023 
 
DV: Donnerstag, 27.April 2023 und Donnerstag, 26. Oktober 2023 
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7. Verschiedenes 
Andrea Campomori fragt im Auftrag der Gemeinde Aeschi an, ob an den Delegiertenver-
sammlungen jeweils ein VR vertreten sein könnte, um allfällige Fragen zu beantworten. 
Die Präsidentin ist sich der Notwendigkeit einer guten Kommunikation bewusst, befindet 
jedoch, dass die Informationen und somit Weisungspflicht der Delegierten vorgängig an 
die DV erfolgen müssen und dies an der DV selbst zu spät sei. Andrea Campomori infor-
miert ausserdem darüber, dass sie neu das Präsidium des Schulausschusses rsaw (Regio-
nale Schule äusseres Wasseramt) übernehmen wird. 
 
Claudia Sollberger schätzt die grosse und regelmässige Sitzungs-Anwesenheit der Ver-
bandsräte und dankt ihnen für ihre Mitarbeit, welche auch im kleineren Kreis sehr gut 
funktioniert. 
 
Erich Herrmann erinnert an das mangelhafte Notausgangskonzept. Nach wie vor besteht 
bei geschlossener Türe keine Fluchtmöglichkeit. Der VR wird sich im 2023 des Problems 
annehmen. 
 
Patrick Reinhart dankt der Präsidentin für ihren Einsatz und ihr Engagement mit einem 
Laternenlicht. 
 
Schluss: 19:45 Uhr 
 
 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


